

井泉



令和6年2月27日
富山県立八尾高等学校
井泉会

TEL (076) 454-2205
FAX (076) 454-5999

URL <http://www.yatsuo-h.tym.ed.jp>
E-mail yatsuoko@ed.pref.toyama.jp

SEISEN No.146



保内かがやき教室（郷土芸能部）



2年生 企業見学



球技大会（卓球）



1年生 地域学習



富山駅依頼公演（吹奏楽部）



球技大会（ビーチボールバレー）



1年生 地域学習（聞名寺）



ハートフルクリスマス



ハートフルクリスマス

これから歩む道



井泉会副会長
深山 敦子

令和五年度卒業生の皆さん、卒業おめでとうございます。そして、卒業生の保護者の皆様におかれましては、陰になり日向になり支えてこられたお子さまが、卒業を迎えられましたことに心よりお祝い申し上げます。今、新しい一歩を踏み出そうとして、新しい卒業生の皆さんにお伝えしたいことがあります。これまで皆さんが歩んできた道は、周りの大人によって整えられた歩きやすい道でした。しかし、これからは違います。目の前の現実と向き合い、自分で考え、自分で決断して進む、長く険しい道のりです。不安でいっぱいになるかもしれません。夢に向かって自分の信じる道を歩んでください。そんな中でどうしても困った時には、一人で求めることも忘れないでください。

変わっていくこと、それが学ぶということ



副校長
辻 寛

保護者の皆さま、日頃より本校教育へのご理解ご協力を賜り、心より感謝いたします。また、お子様のご卒業を心からお祝い申し上げます。八尾高校での三年間が、豊かな学びと実り多い時期となったことを願っています。昨年度、本校は百周年を迎えたことを機に、その歴史を振り返りました。ここで培った心・技・体の成長と先輩方から受け継いだ伝統を胸に、皆さんは新たなスタートを切ろうとしています。卒業を迎える今、皆さんへの期待と希望が、私の中にも自ずと膨らみます。一方で、現実を目を向けると、世界では紛争、気候変動、それに伴う経済的不確実性等、世界は様々な苦境に直面しています。しかしその中でも皆さんが未来への変革の一翼を担うことを心から信じています。私の尊敬する解剖学者、養老孟司の言葉が響きます。「変わっていくこと、それが学ぶということ。知ることが、何も学んでいないと思えばいいんです。」常々私もそう考え、他責思考ではなく自分も成長しながら前へ進む努力をしています。皆さんには、ここまで成長した自分に自信を持ち、どんな状況でも個々の力を信じ、変化に柔軟に対応し、夢に向かって前進してほしいと思っています。3年間の学び舎での経験は、確かに皆さんの人生の基石となるでしょう。その中で得た生涯学習の大切さや他者への感謝の気持ちなどを心に留め、これらを忘れずに、自らの力で未来を切り開いていくことを期待しています。八尾高校の門をくぐり抜け、社会に誇り高く羽ばたいてほしいと願いながら、これからも皆さんを心から応援しています。卒業おめでとうございます。

PTA活動報告

第七十二回

全国高P連大会宮城大会

井泉会会長 吉田 勇次郎



全国高P連大会

「豊かな杜につむぐ虹の光」しなやかな強さで生き抜く力をテーマに全国高P連大会が宮城県仙台市で開催されました。本校からは、日下校長、栄総務部長、私（吉田）の三名が参加しました。一日目は「地域教育」の分科会に参加し、地域教育魅力化の取り組みについて基調講演を拝聴しました。二日目は、今夏、甲子園で準優勝と輝かしい実績を上げた仙台育英高校野球部監督の須江航氏が「伝わる言葉、失敗から学ぶ」と題して講演されました。須江氏本人の同校での野球部員として挫折と失敗を繰り返した過去や運動部の立ち上げから全国優勝するまでの軌跡を語られました。言葉は「相手の期待値に即していないと伝わらない」と

いう須江語録は、子供達に投げかける言葉の根幹とすべきだと思えました。

大人の遠足

研修委員長 田中 和子



大人の遠足

十月十七日にPTA研修会「大人の遠足」が開催されました。今年度は富山大学工学部と富山県立大学看護学部を訪問しました。

富山大学では、「変わる大学、今の学生」と題して、三十年前と現在の大学生活に関するデータをを用いて詳細に説明があり、リアルな情報を得ることができ参考になりました。

富山県立大学看護学部の富山キャンパスは非常に美しく、開放的な校舎となっており、学生たちの笑顔が印象的でした。看護学部の特色の一つとして、「看護学と工学が連携した新時代の看護師を目指す」という取り組みを聞き、看護の進化を感じました。また、両校で八尾高校卒

業生とも懇談することができ、将来に向けてしっかりと考え、大学生活を送っている姿に頼もしさを感じました。とても有意義な時間を過ごすことができた大人の遠足でした。

令和五年度 高P連大会・指導者研修会

総務部 栄 秀樹



高P連指導者研修会

十月二十四日（火）に標記研修会がホテルグランテラス富山にて開催されました。本校からは、吉田会長、深山副会長、日下校長、栄の四名が出席しました。研修会では、桜井、富山西、高岡、新川みどり野、各校のPTA活動に関する事例発表が行われ、各校とも子供たちの充実した高校生活と進路決定のサポートに向けて、学校の特徴や地域性を活かして活発に活動していることが紹介され、内容は非常に参考になりました。その後、スピードスケートの金メダリスト、小平奈緒さんを育てた

結城匡啓氏から「信じて見守るコーチング」と題して記念講演がありました。親として、子供たちが「信じている存在でありながら、頼っていない存在」であることの重要性を感じました。

一学年地域学習



十一月七日（火）、一学年では「総合的な探究の時間」を活用し、八尾旧町で「地域学習」を実施しました。各班は八尾町に関する「歴史」「おわら」「曳山」「養蚕」「和紙」「寺社」などのテーマから課題を設定し、フィールドワークを通じてそれぞれの課題に関する探究活動を展開しました。聞名寺を訪れた際には、住職から歴史ある貴重な巻物の資料について説明を受け、実際に資料を拝見する機会を得ました。後日、研究テーマについて各クラスで発表を行いました。

「安心安全メール」利用開始のお知らせ 登録のしかた ◆「あんしんメール」は、アプリまたはメールアドレスのどちらからでも登録できます◆

「あんしんメール」アプリでの登録

- ①「あんしんメールアプリ」をインストール（無料）
- ②「あんしんメールアプリ」を起動し、「新規登録」をクリック
- ③グループ画面の「追加（画面右上）」をクリック
- ④下記の登録用メールアドレスのQRコードの読み取りまたはメールアドレスを直接入力し、「グループに登録」をクリック
- ⑤必要事項入力後「登録」をクリックし、グループ画面に登録した学校名が表示されると登録完了



「安心安全メール」利用開始のお知らせ登録用メールアドレス
※アプリインストールによる個人情報の収集等は一切ありません
ytok@ansin-anzen.jp ←直接入力の場合、必ず半角英数字入力



メールアドレスでの登録

- ①下記の登録用メールアドレス（QRコードまたは直接入力）へ空メールを送信



「安心安全メール」利用開始のお知らせ登録用メールアドレス
※スマートフォンで空メールを送信する際は、
件名に任意の一字（「あ」等）を入れて送信して下さい
ytok@ansin-anzen.jp ←直接入力の場合、必ず半角英数字入力

- ②返信メール本文に記載のURLをクリック
- ③「本登録画面へ」をクリック
- ④表示された登録画面の項目を入力

- ⑤「入力内容確認」をクリック
- ⑥登録内容を確認し、「登録」をクリック
- ⑦「登録完了」画面が表示されると登録完了

進路探訪(2年生)

東京方面 8月22日(火)~24日(木)

見学先(コース別) (1日目 8月22日(火))上・中段
(3日目 8月24日(木))下段

[理系・生物/文系・日本史]	[理系・物理]
日本大学(文理学部)	東京都市大学(世田谷)
東京都立大学(南大沢)	早稲田大学(西早稲田)
国立科学博物館	日本科学未来館
[文系日本史・世界史]	[福祉]
日本女子大学/早稲田大学	埼玉県立大学
横浜国立大学	白梅学園大学
東京国立博物館	角川武蔵野ミュージアム

見学先(班別) (2日目 8月23日(水))

[工学]	[文学・歴史]
TEPIA先端技術館	講談社
[理学]	[法律・経済]
花王川崎工場	東京証券取引所
[外国語・国際]	[医療・看護]
スモールワールドズ	池袋防災館
[暮らし]	[福祉]
警視庁	ギソクの図書館

進路探訪アンケート結果

生徒の満足度 (5点満点の平均値)

進路探訪の旅 全体 4.064

1位	東京ディズニーランド	4.596
2位	スモールワールドズ	4.500
2位	警視庁	4.500
4位	日本科学未来館	4.430
5位	ギソクの図書館	4.428
6位	池袋防災館	4.400
7位	東京証券取引所	4.333
8位	東京都立大学(南大沢)	4.318



角川武蔵野ミュージアム



警視庁



国立科学博物館



埼玉県立大学



池袋防災館



東京ディズニーランド



白梅学園大学



日本大学



東京都立大学

保護者のひろば

部活と向き合って

広報委員長 岡田麻奈実

八尾高校に入学してからの部活動見学を終え「ハンドボール部に入る」と言った時には驚きました。なぜならば中学校の時は美術部で、運動なんて、保育園の頃にサッカーを少しやっただけだったからです。なので厳しい運動部に入っただけののだろうか、入ったからには最後までやりきって欲しいと思いました。最初はルールも分からないし、初めて出会う子と活動することに緊張している様子も見られました。友達ができて「楽しい」「部活に入って良かった」と言ってくれるようになりました。家族旅行より部活を優先するようになり、少し寂しい思いもありますが、そうやって部活に取り組む、一番に仲間の事を考える息子を誇りに思い、成長を感じます。今では部長になり、益々部活に精進しています。残り三ヶ月ほどですが、仲間と共に最後まで楽しく部活に取り組んで欲しいです。



この素晴らしい

高校生活に祝福を!

31HP 関 真奈美

「変わった部活があるよ。ポトだつて。珍しいね。」高校生活を控えた娘と下見に来た高校の入口にはポト部の文字が入った垂れ幕がありました。「ポトやってみない。いいかな?」馴染みのないスポーツに反対されると思っただけで不安そうな顔で言ってきたのを覚えていています。

友達に誘われて行ったポト部の体験会でしたが、大自然の中のスポーツに感動し、さらに上を目指してポトに真摯に取り組む先輩たちの姿が決め手となりました。「一艇ありて一人なし」自分が頑張るだけでは達成できない目標に向かって全体の事を一生懸命考える娘の姿に大きな成長を見ることができました。

忙しい日々の中、勉強と部活の両立が出来たのは、目標になる先輩や共に上を目指す事ができる仲間に出会えた為と感じています。共に濃い時間を過ごした仲間達と、最大限に力を発揮できるように環境を整え、ご指導くださった先生や関係者の方々に感謝申し上げます。



TAKANAKI WEEK

9月25日(月)~9月29日(金)

高崎ウィークの二日

井泉会副会長 山端 美香

今年の高崎ウィークは、初の試みで福祉事業所の製品販売会が行われました。福祉事業所の方々と福祉コースの皆さんが協力して、様々な野菜やお菓子、小物などを並べ、接客をしている姿が見られ、賑やかな雰囲気を感じられました。また、利用者さんたちとの交流が出来たことはとてもよい経験だったと思います。

夕方からは「親と子の懇談会」があり、私は二年生の部に参加しました。「十八歳になって変わる」と題して疑問に思うことを司会の方がわかりやすく丁寧に説明されていました。そのおかげで、私も一緒に勉強させてもらえるいい機会になりました。



今年にはコロナに関する色んな制限が少しずつ緩和されて、かつては当たり前だった人とのふれあいを感じることができるようになってきています。これからの高校生活をより充実した毎日になるよう過ごしてほしいと思います。



娘の成長をみよ

33HP 福島 淳司

幼いころから絵を描くのが好きで出来たものを私に見せてくれていました。高校で美術部に入ると聞いた時は、どんな作品を見せてくれるか楽しみでした。

一年生の時にデザインコンテストで受賞したと聞いた時



は驚きました。授賞式後の審査員の講評でアドバイスをもらい、更に良くなりたいと言っていました。

二年生の時は油絵にも挑戦し、創作活動の幅が広がりました。

三年生の青少年美術展に出展する時は、題材を決める当初から悩んでいて試行錯誤していましたが、作品提出の期日が迫って来ると家に持ち帰り絵を描いていました。毎日、遅くまで描いていて疲労困憊になりながら勉強をする生活。無理して欲しくないと思いつつながら見ていました。結果は入選して高崎ウィークで掲示され、見て頂く機会も持てました。進学しても学校生活で学んだ事を今復活かして行って欲しいです。

先生方には大変お世話になりました。これからも娘の成長を温かく見守っていきたいです。

卒業生からの言葉

三年間を振り返って、家族への感謝の言葉を書いてもらいました。

31 H

★わがままばかり言ってごめんね。これからは立派な大人になれるよう頑張ります。

★いつも、迷惑しかかけてみませんが、私のために朝早くから毎日弁当やお迎えをしてくださりありがとうございます。ごさいます。

★学校生活や部活動を全力で楽しめるようサポートしてくれてありがとうございます。お陰様で充実した高校生活が送れたよ。

★毎日ご飯を作ってくれたり、送迎してくれてありがとうございます。感謝してもしきれません。たくさん受験のサポートをしてくれてありがとうございます。ふざけあう時間がとっても楽しいです。

★休みがちになったり病院に行く回数が増えてたくさん迷惑をかけたけど、いつもポジティブな言葉をかけてくれてありがとうございます。

★今までたくさんを経験させてくれてありがとうございます。これからもたくさん迷惑をかけるかもしれないけどよろしくお願ひします。

★送迎や毎日美味しいご飯ありがとうございます！自立した立派な姿を見せたいです。

★私がいつもつらいときは、支えてくれてありがとうございます。これからその恩返しができるように勉強を頑張ります。

32 H

★弁当うまかった!!毎日の楽しみでした、ありがと!!!

★いつも色々助けてくれてありがとうございます。悩んでいたとき話を聞いてくれて楽になったしうれしかったです。これからもよろしくお願ひします。

★三年間弁当や送り迎え本当にありがとうございます。中々言う機会はなかったけれど本当に感謝しています。

★進路決定や部活動を自由にさせてくれてありがとうございます。

★ありがとございます。これからは迷惑をかけないように頑張ります。

★お互い色々なことがある中でもずつとそばで支えてくれたことに感謝しています。

★進路で悩んでいる時、真剣に話を聞き支えてくれてありがとうございます。おかげで乗り越えることができました。

★毎日送り迎えありがとうございます!今度は私がいそいそ所に連れていくね!

★進路のことか真剣に自分の事のように考えてくれて嬉しかったです。これからも迷惑をかけることだらけだと思っけど自分なりに頑張るので手助けしてください。

33 H

★送り迎えやお弁当、塾に通わせてくれたこと、あげたらキリがないほど尽くしてもらいました。そばにいて寄り添ってくれてありがとうございます。

★支えてくれたおかげで、たくさんこのことを乗り越えることが出来ました。ありがとうございます!今までの感謝を忘れず、これからも頑張ります。

★どんな時も一番に応援してくれてありがとうございます。コンクールや受験の時、自分のことのように喜んだり、泣いたりしてくれて嬉しかったです。

★受験で落ちこむことがあったけど、いつも味方でいてくれてありがとうございます。毎日お弁当をつくったり、送迎したりしてくれて本当にありがとうございます。絶対に夢を現実になります。

★毎日お弁当作りや送迎、ありがとうございます。進路選択や将来の夢を否定せずに応援してくれたことも嬉しかったです。これからは自分が支えていく側になっていきます。

★毎日お弁当を作ってくれて、勉強のサポートをしてくれてありがとうございます。いつも照れくさくて言えてないけど、これからは今までの恩返しができるように頑張ります。

★三年間相談に乗ってくれたりわがまま聞いてくれたり感謝でいっぱいです。支えてくれてありがとうございます。

★意見が合わなくて衝突することも多かったけれど、いまとなつてはそれもいい思い出です。ありがとうございます。

★休日の部活動のために、いつも早起きして送迎してくれてありがとうございます。

★何があつても私を信じて味方でいてくれてありがとうございます。

★迷惑かけたけど育ててくれてありがとうございます。

★いつも美味しいお弁当作ってくれてありがとうございます。

★土日の模試の日も、行事等で朝早い日も、大会や集合場所が遠いときも送迎、弁当作りをしてくれてありがとうございます。

★こんな娘をここまで育ててくれてありがとうございます。お母さん、送り迎えやお弁当助かります。お母さんのキャラが好きです。お父さん、叱ってくれてありがとうございます。尊敬しています。

★部活の相談事や、進路のことに熱く向き合ってくれてありがとうございます。一緒にふざけている時が一番楽しいです。

★わがままな私を育ててくれてありがとうございます。ごさいます。感謝です!!

★自分のやりたいことを認め、そつと背中を押してくれてありがとうございます。そのおかげで、私は自分の夢を叶えることができましたよ。私の自慢のお母さんです。

★いつもありがとうございます!感謝してもしきれないぐらい感謝しています!

贈る言葉

卒業生のみなさんへ

三年生広報委員

松井詩寿子

三年生の皆さん、ご卒業おめでとうございいます。

入学当初は、コロナ禍でいろいろ規制がかかり辛いことや不便なこともたくさんありました。感染症の分類で五類になった三年生になった年は、部活動や学校行事などが徐々に行えるようになり、当たり前の事が実は当たり前ではないと気付くことができ、日々の生活に感謝することができたのではないのでしょうか。コロナ禍を経験した皆さんだからこそ何事にもプラス思考で行動する事ができると思います。

もうすぐ新しい環境での生活が始まります。これからの人生いろいろな経験と選択が待っています。「失敗は成功のもと」何度失敗しても諦めずコツコツと何事にもポジティブに取り組んでください。きっと道は開けます。やるかやらないかは自分次第です。未来に満ちあふれている皆さんを心から応援しています。



令和5年度 2・3学期 部活動成績

〈陸上競技部〉

◎令和5年度富山県高等学校新人陸上競技対抗選手権大会

男子110mハードル 6位 川口 遙士

〈ボート部〉

◎令和5年度富山県高等学校新人選手権大会 ボート競技大会

男子舵手付きクォドルプル	1位	中曽根礼明	山田 桔平	毛利 碧	當田 晶生	福島 惟力
	2位	宮城 海斗	惣江 涼太	前田 新心	北山 亮	加藤 漣
男子ダブルスカル	2位	田中 滉大	久和 圭太			
	3位	中澤 佑斗	金森 大輔			
女子シングルスカル	1位	福井 陽菜				
	2位	四谷 美菜				

〈吹奏楽部〉

◎第45回富山地区アンサンブルコンテスト

打楽器四重奏 金賞(富山県大会出場)
 サクソフォン五重奏 金賞
 金管八重奏 銀賞
 木管三重奏 銀賞

◎第58回富山県アンサンブルコンテスト

打楽器四重奏 金賞

〈美術部〉

◎第48回富山県青少年美術展

彫刻部門 入選 中村 晃大
 工芸部門 入選 守田 獅道 湍谷 侑大
 絵画部門 入選 寺下 藍 池田菜々香 森 蒼衣 山本 来和
 デザイン部門 入選 柳瀬あゆみ 小西 結菜 下尾 彩花 加藤 槍悟 福島 愛生 三江 紀歌

〈演劇部〉

◎新川・富山地区 高等学校演劇研究発表会 奨励賞

◎第66回富山県高等学校演劇研究発表大会 創作脚本奨励賞 今村 結椰 松浦 愛羅 桜井佳乃子

〈書道部〉

◎第48回富山県青少年美術展 書道部門 入選 竹森 鈴乃 藤井 りお

〈郷土芸能部〉

◎第35回富山県高等学校文化祭 郷土芸能部門 最優秀賞(全国大会出場)

〈その他〉

◎令和5年度校内読書感想文コンクール 最優秀賞 富澤 奈歩 桜井佳乃子
 優秀賞 鍛冶 怜那 深澤 和真
 佳作 大友 佳奈 麦谷 光翼 福島 紗良

◎令和5年度 青少年育成標語コンクール

入賞 渡部 綺莉 小塚こころ 鹿島 柑那 脇阪 凜 谷口 宗弘 山田 瑞貴
 林 優希 野内 理未 加藤笑羽理 大淵 心愛 上野 夏波 木戸ひより
 西 隼平 寺下 藍 平野 美奈 村井 青空 山本 幹太



演劇部



書道部



陸上競技部

今後の予定

- 2月29日(木) 卒業式予行
- 卒業式予行
- 同窓会入会式
- 3月1日(金) 第76回卒業式
- 3月7日(木)・8日(金) 県立高校一般入学者選抜(家庭学習日)
- 3月15日(金) 県立高校合格発表表
- 3月22日(金) 3学期終業式
- 4月8日(月) 1学期始業式
- 入学式



広報委員会

- 岡田麻奈実(委員長 大沢野 宮田 晴元(八尾)
- 松井詩寿子(速星)
- 深山 敦子(井泉会副会長)
- 吉田勇次郎(井泉会会長)
- 辻 寛(副校長)
- 栄 秀樹(総務部長)
- 飯田 康信(総務部)
- 塚崎 玲子(総務部)